

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.		Precios de suscripcion.	Anuncios y avisos.
MAHON.	EN PROVINCIAS.		
Tienda de D.D. Orfila.	Remitiendo el importe de D.M. Mascaró. te de la suscripcion por Id. de D.N. Fábregues medio de libranza.	Menorca 6 reales al mes. Provincias 24 reales trimestre. Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.	Los suscritores á 8 mars. por línea. Los no suscritores 12. Y las repeticiones á la mitad de precio.

LA ISLA DE SANTO DOMINGO.

Esta isla que hoy goza el privilegio de llamar la atencion de los periódicos españoles, es aquella donde se echó la semilla de nuestro imperio occidental desde el primer viaje de Colon al Nuevo Mundo.

Llamóse primeramente *Isabela* en obsequio á la gran reina Católica, é inmediatamente *Isabela Española*, como base y fundamento de las conquistas de España en aquel hemisferio que comenzaba á descubrirse.

Forma parte del grupo de las Antillas, como una de las mejores, y está enclavada entre Puerto Rico y Cuba; de manera que no es posible ir desde Europa á esta última por las vias naturales de la navegacion, esto es, por el canal viejo de Bahama, sin correr á la vista de toda la costa septentrional de la isla de Santo Domingo, reconociendo sus principales cabos.

Es de altísimas tierras, abundante en caudalosos rios y vegas frondosas; tiene inagotables bosques de preciosas maderas para ebanistería y construccion naval, é inmensos criaderos de carbon de piedra en las márgenes de Samaná, que es la mejor y mas espaciosa bahía de todo el mundo.

En longitud es cuatro veces mayor que Puerto Rico, y su latitud por donde mas se recoge, es doble que la de la isla de Cuba por donde esta es mas ancha.

Susceptible de todos los frutos y muchos mas que los que en Cuba se cosechan, carece, sin embargo, de importancia entre las comarcas productoras, por su falta de poblacion ante todo, y por su manera actual de ser política y económica.

De cuatro partes iguales en que se divide el territorio de la isla, las tres mas regulares y mejores pertenecen á la república Dominicana, que es de americanos españoles, y la otra cuarta parte compuesta de dos lenguas informes de tierras al Occidente, mas algun terreno usurpado en los límites de dicha república por aquella banda, está dominada por los haitianos; gentes de color en el mayor apogeo de su cultura, que es bien poca en realidad, procedentes de esclavos y antiguos colonos franceses, cuyo idioma hablan todavía.

Por circunstancias especiales, que no son para referirlas aquí, obsérvese entre ambas naciones de Santo Domingo la particularidad de no contar la primera mas que cuatrocientas mil almas de poblacion sobre un suelo feracísimo, y estenso y siempre saludable, al paso que la segunda tiene en muy ínfimas condiciones setecientos mil habitantes por lo menos.

Por esta razon, la república Dominicana, ó sea la parte española, estuvo sometida á la de Haiti veinte y dos años próximamente, y desde que volvió á conquistar su independencia de la gente de color, están ambas naciones en perpétua guerra, con el intervalo de algunos armisticos. De estos vá corriendo ahora uno de cinco años, hace escasamente dos, siendo garantes de él Francia é Inglaterra, por los oficiales de sus cónsules en aquellas comarcas.

La situacion geográfica de la isla y su riqueza natural además, hoy anulada por falta de laboreo, ha despertado la codicia de varias naciones europeas, y mucho mas especialmente de la república norte americana. A-

quellas, que pueden concretarse por hoy á Inglaterra y Francia, se han limitado hasta ahora á obtener la supremacia de su influencia respectiva sobre el gobierno dominicano, con la amenaza de Haiti que sirve con frecuencia la política de los cónsules. Los americanos del Norte, mas explícitos ó menos escrupulosos en sus gestiones, no se han parado en menos que en solicitar la venta de un puerto de la república.

Primeramente pusieron los ojos en la bahía de Samaná, gestionando el establecimiento en ella de un buen astillero y algunas factorías; y despues, viendo que el buen criterio de los dominicanos se oponia á sus tendencias por aquella banda, se han limitado á pedir con idéntico objeto la bahía de Manzanillo, que está en la costa septentrional de la isla, lindando con la república de Haiti, y en frente la embocadura del canal viejo de Bahama por donde se vá de España á la isla de Cuba.

Como se vé, pues, la gestion de los anglo-americanos, que ahora redoblan mas que nunca, no puede ser mas contraria á los intereses españoles en sus posesiones de Occidente.

Apoyados en la bahía de Manzanillo en el caso de un altercado con España, con dos ó tres baterías á flor de agua sobre la embocadura del puerto, una buena torre de vigia y un par de cañoneras de gran fuerza de máquina para echarse á la mar de cuando en cuando, los mayores esfuerzos de nuestra parte no podrian evitar el apresamiento de cuantos buques mercantes españoles pasasen por allí; á no ser que fuesen en conserva como las antiguas flotas, con su escolta de la

marina militar ó que tuviésemos en perpétuo bloqueo el puerto de Manzanillo con numerosas fuerzas navales. La república dominicana cuando se hizo independiente de nosotros, no tuvo que luchar como las del continente americano, con las tropas españolas, puesto que allí no las había. Con esto no se conocen en Santo Domingo los rencores que deja en pos de sí la guerra nacional, aunque se haga contra los individuos de la propia familia.

Aprovechando su armisticio con Haití, tiende á reorganizarse con elementos españoles; porque atendiendo á nuestra hidalguía proverbial, es España la nación que mas confianza inspira á su prosperidad y menos recelos á su independencia.

SECCION DE NOTICIAS.

—Noticias recibidas de Alejandría refieren que el virey de Egipto, que habia escrito á varios soberanos del Africa central con objeto de averiguar el paradero del célebre viajero alemán doctor Vogel, ha recibido contestacion del sultan de Darfour, anunciando que el rey de Bargous habia dado muerte á Vogel. El hijo de ese rey que entretanto ha ascendido al trono, no es tan bárbaro como su padre y habia accedido á lo solicitado por el sultan de Darfour, reclamando los papeles del desgraciado viajero, los cuales serán remitidos muy en breve al virey.

—Escriben de Atenas que el 21 salió del puerto del Pireo el transporte de vapor de la marina helénica el *Paraloss*, llevando á bordo víveres y objetos de toda clase, que envían á los cristianos de la Siria SS. MM. el Rey y la Reina de los griegos. Se continuaba en aquella fecha con actividad el armamento de la fragata *Ariana* y de la corbeta *Panope* que deben partir á Beyruth. Se asegura que estos buques transportarán á Siria varias compañías de infantería pertenecientes al ejército helénico.

El 23, el 24 y el 25 salieron del puerto de Nápoles para dirigirse á Messina para proceder á la evacuacion de Sicilia las fragatas de vapor de la marina napolitana *Fulminante*, *Ettore Fieramosca*, *Guiscardo*, *Tancredi*, *Stomboli* y *Ercole*; las corbetas de vapor *Vesubio* y *Capri*, y los buques

mercantes *Ville de-Lyon*, *Protis* y *Stella*, fletados por el gobierno napolitano.

Los napolitanos conservarán provisionalmente la ciudadela de Messina que no evacuarán hasta que terminen las negociaciones pendientes para entregarla á quien corresponda.

Se creia que Garibaldi, cuando habia recibido una carta del rey de Cerdeña en que le enteraba de la situacion no dirigirá contra la ciudadela de Messina un ataque bajo todos conceptos inútil. El capitán Litta Modigiani, que es portador de esta carta, no llegará á donde se halla el dictador hasta el 31 de julio, ó lo mas tarde el 1.º de agosto.

—Hé aqui una noticia biográfica de Luis Camoens, poeta portugués, célebre autor de las *Lusiadas* á quien á los 281 años de su muerte se va á alzar el primer monumento público en Lisboa. Nació en dicha ciudad en 1524 é hizo sus estudios en la ciudad de Coimbra. Vuelto á Lisboa fué desterrado á Santarém por culpas de amor. Poco despues fué de soldado á Ceuta, que entonces estaba por los portugueses. En un encuentro naval con la morisma junto al Estrecho perdió un ojo. Vuelto á la corte en vano solicitó una pension, y en 1553 se fué á la India.

Habiendo escrito en Goa algunas sátiras contra personas principales de la ciudad que habian obsequiado mucho al gobernador, fué desterrado á Macao, donde obtuvo y desempeñó el empleo de *proveedor de muertos y ausentes*. En Macao escribió su inmortal poema.

Cinco años despues regresando á Goa la caravela en que venia se hizo pedazos, y en uno de ellos se salvó el poeta. En este naufragio perdió cuanto habia ganado en Macao, salvando únicamente en una mano el poema mientras nadaba con la otra para salvar la vida. En Goa volvió á ser perseguido imputándosele faltas en el desempeño del destino que habia servido en Macao y se le encarceló. Justificado de los cargos que se le hacian fué detenido en la misma cárcel por una deuda, pero el gobernador le salvó de este nuevo conflicto, gracias á un memorial en verso que le dirigió Camoens.

En 1559 volvió á Lisboa, donde obtuvo una pension de 15,000 reis

poco mas de una onza de oro). Tal era la miseria en que el cantor de las glorias portuguesas vivia, que un esclavo que habia traído de la India pedia limosna por las noches para su amo en las calles de Lisboa. Herido por la ingratitud y postrado en un miserable lecho, al acercarse el término de su vida escribió una carta, en la que se leia este párrafo, que de propósito conservamos tal como se escribió:

«Emfim acabarei a vida é verán todos que fui tao affeicoado á minha patria, que nao sómente me contentei de morrer nella, mas de morrer com ella.»

Su prediccion se realizó.

Poco despues un eclesiástico amigo suyo fue á darle noticia de la desgraciada batalla de Alcazarquivir, del desastroso fin de don Sebastian y del porvenir que aguardaba á su patria. «¡Ao menos morro con ella!» exclamó Camoens levantándose y volviendo á caer para no tornar á levantarse nunca. Esto pasó el 17 de julio de 1579. Para amortajar al poeta hubo que demandar á la caridad un sudario. Enterrósele sin distincion alguna, y 17 años despues fué difícil dar con sus restos para colocarlos en sepulcro mas honroso.

—Segun refiere un periódico el 29 de junio á las cinco y media de la tarde en lo mas fuerte de una tormenta, se vió de pronto en Brighton (Inglaterra), bajar de las nubes sobre la tierra una bola de fuego del tamaño de la cabeza de un hombre. Cayó sobre el tejado de la casa en el rincon que forma la calle de Ashton, donde estalló con gran estrépito, llenando de chispas la atmósfera y dándole un color azul. Como no se ha encontrado fragmento alguno, se debe suponer que el fenómeno observado era sencillamente un rayo en forma esférica. Una chimenea de la casa se hizo mil pedazos, y cierta cantidad de fluido eléctrico bajó á los cuartos interiores inundándolos de llamas. No habido desgracia alguna que lamentar.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

CIENCIAS.

Insertamos con el mayor gusto las siguientes observaciones, que, á propósito de las ideas emitidas sobre el nitrógeno por M. Bussingault en la academia de

ciencias de París, nos remite el ilustrado y distinguido al par que modesto químico y médico D. Manuel Masden.

Los últimos experimentos de M. Boussingault nos presentan un aumento de nitrógeno en una atmósfera cerrada, en la cual había tierra y una semilla que germinó y desarrolló. Igual resultado de aumento de nitrógeno resulta en otro parecido experimento sin que la tierra tuviera semilla alguna, y por consiguiente sin vegetación.

Ahora bien: no puede deducirse de esto que la vegetación sea la que produce el nitrógeno. Tampoco fuera lógico creer que los vegetales absorben nitrógeno y solo puede atribuirse á una verdadera nitrificación. Tal sucede en las cuevas y parajes húmedos. Hasta aquí se comprende bien. Pero como á renglón seguido habla de la observación del nitrógeno por la tierra que lo convierte en amoníaco y que luego oxidándose pasa á ser ácido nítrico, esto ya se revela á la comprensión porque tiende á otra causa diferente en un todo á la primera. Si admitimos la nitrificación parece que se halla en la atmósfera. Si pasamos á la absorción del nitrógeno por la tierra ó por los vegetales, el nitrógeno nace de la atmósfera, y como no hay efecto sin causa, es regular que digamos de donde emana ese nitrógeno que hallamos en la atmósfera formando próximamente sus tres cuartas partes, pues es regular que aquella lo reciba de algun otro manantial nitrógeno-generador.

No es tan solo á la agricultura á quien interesa el conocimiento exacto del importante papel que este gas juega en la naturaleza.

La medicina, la química aplicada á las artes y la ciencia en general pueden obtener grandes ventajas del conocimiento de ese gas tan dudoso que bajo tantas formas se manifiesta, unas veces componiendo y descomponiendo otras, por cuya razón ha sido diferentemente bautizado y por mucho tiempo no conocido. Así es como la química francesa lo apellidó *azoe*, gas matorador ó que niega la vida.

Nuevamente estudiado por célebres autores, se vieron en la precisión de cambiar su nombre llamándole *nitrógeno*, engendrador de nitro. Qué diferencia, para su reputación en el mundo científico! Nó, el nitrógeno no mata por sí, como lo han demostrado los conocimientos modernos. El nitrógeno entra en la importante función de la respiración, vive con nosotros, se multiplica y se transforma en cuerpo. Tal vez debemos á él el mas interesante fenómeno de nuestra vida, cual es la conversión de la sangre venenosa en arterial: la hematosis. El ácido nítrico resultante de las combinaciones del nitrógeno, tal vez haga en nuestra economía los efectos que hace el pincel del artista restaurador sobre el hierro de la antigüedad. Transformación, metamorfosis que el oxígeno por sí solo es muy probable que no basta á ejecutar. Tal es mi pobre opinión sin pretender que prevalezca; solo si la considero digna de aten-

ción.

El análisis de todas las partes de nuestro organismo nos revela las diferentes combinaciones del nitrógeno, y no se diga que vienen de la alimentación, porque el feto y el adulto, el gastrónomo y el hambriento, el gordo y el estenuado tísico, todos los animales arrojan nitro de sus tejidos y de sus humores, en cantidades respectivas.

No es esta la primera vez que me atrevo á estampar mis creencias acerca de este punto. Ocupado, como por pasatiempo, del difícil arte de bazar sin necesidad del aire natural que nos presta la atmósfera, escribí una memoria en la que se trata de la respiración, sus efectos y sus necesidades. Esta memoria fué leída por muy ilustradas personas y presentada al gobierno en 1854. Continuando mis observaciones escribí otra en 1857, y existe hoy en el conservatorio de Artes, ó sea instituto industrial de la corte de España. No me creí digno hasta ahora de que la prensa estampara una sola palabra mia; pero al ver que tan interesante punto viene en cuestión, no puedo menos de manifestar mi parecer.

Geológicamente hablando, la naturaleza marcha químicamente sobre tres grandes grupos que la ciencia llama *reinos*, estos son: el animal, el vegetal y el mineral. Cada uno de ellos recibe de los otros ciertos principios, y dá reciprocamente otros para sostener á sus compañeros. Esta justa recompensa mútua sostiene el orbe y su desequilibrio se hace sentir en los mismos tres reinos referidos. De aquí las conmociones, los terremotos, los cráteres volcánicos, las tempestades cuyas operaciones preside, favorece y determina ese gran elemento invisible, ese *quid divinum*, la electricidad. Ella hace de nuestro planeta una gran pila ocupada en componer y descomponer.

El mismo desequilibrio se hace sentir sobre el reino vegetal presentándose enfermedades y epidemias que perturbau la vida botánica. Y la misma causa pervierte muchas veces la buena conservación de todos los animales. Para que exista equilibrio es preciso que cada reino en particular se alimente absorbiendo y consumiendo en su propia conservación lo que sobra á sus compañeros. Así es que el reino animal, como el predilecto del Criado Supremo, se alimenta y utiliza de todos. Absorbe mucho, pero no consume nada, recibe una materia y una atmósfera que devuelve íntegras á su tiempo, para que entren de nuevo en el gran crisol y se purifiquen para servir á los tres reinos á la vez dejando sus impurezas en la matriz de la tierra. Su principal alimento es el oxígeno que sostiene la vida, y el nitrógeno que da forma y vigor al organismo.

En recompensa cede á sus compañeros grandes cantidades de carbono y de principios minerales. El reino vegetal, apoderándose del primero, cede el oxígeno y otros principios que sirven á su vez para la re-

generación del conjunto. Y últimamente el reino mineral no es mas que el residuo de sus compañeros purificado por la trituración, maceración y fermentación, que proporcionan calor y vida en la tierra, la cual puede considerarse como la escoria ó matriz debajo de la cual tienen los minerales su gran poder é influencia. ¿Y quien sabe, si de ese centro de acción mineral y metálica resulta el fluido eléctrico, ese foco de calor que tanto ha dado que pensar á los sabios?

A mi modo de ver los tres reinos son en la tierra transitorios, y solo esta, que es la escoria de ellos, es estable purificando sus residuos y separándolos en series convenientes, de cuyas fermentaciones se desprende las grandes cantidades de nitrógeno, calor y vida que puebla el universo.—*Manuel Masden.*

MALICÓN.

D. Joaquín Vives y Font oficial 4.º de Administración militar que ha reemplazado en la contraloría del hospital al de igual clase D. Juan Camps, ha sido portador de seiscientos mil reales para la fortaleza de Isabel II y veinte mil para la continuación del hospital de la isleta del Rey.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Tiborcio y Santa Susana mártires, S. Gaugerico obispo de Cambray, fué natural de Ivois en la diócesis de Triers, pequeña ciudad, en el condado de Luxemburgo. Fué llamado al descanso eterno en el año de 619.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asunción, en la iglesia parroquial de Santa María, privilegiada.

En la de San Francisco esta tarde á las 7 se cantarán Completos solemnes en honor de Santa Clara.

Mañana á las 10 habrá oficio solemne con exposición de S. D. M. y sermón que dirá el casto de la misma.

Por la tarde á las 3 ½ visperas solemnes tambien con exposición de S. D. M., y despues habrá un rato de oración mental.

Santo de mañana.

Santa Clara virgen y fundadora y San Euplio mártir.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 5 h. y 8 m. y se pone á las 7 y 1 m.

La luna sale á las 11 y 52 m. de la N. y se pone á las 2 y 38 m. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA del 10 de Agosto de 1860.

Servicio para el 11.

Gefe de día: D. Narciso Muñiz y Caño-tribaldos, 2.º comandante del regimiento infantería de Valencia n.º 25.—Parad., Valencia y Burgos.—Hospital y provisiones, Burgos.—El T. C. Sargento Mayor.—*Miguel Ferradas.*

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entradas.

De Cardiff en 30 dias bergantin corbeta inglesa Latona de 374 t., cap. G. Farron, con 12 trip. y carbon mineral.

Salidas.

Para Barcelona laud esp. Caballo, de 22 t., pat. Miguel Landino, con 5 trip., 4 pas. y varios efectos.

Para Soller javeque esp. San Antonio, de 49 t., pat. José Vicens, con 8 trip., 10 pas., tablonos y habas.

Buques despachados.

Para Aieñs de mar laud esp. V. del Carmen, de 25 t., pat. Antonio Bombi con 3 trip., 4 pas. y varios efectos.

ANUNCIOS.

Se ha dejado olvidada una bandeja de laton; se suplica á quien la tenga haga el favor de avisar en el establecimiento de Dineret y se le tendrá agradecido.

Correo de ayer.

A las 5½ de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcudia sin la menor novedad, el vapor Mahonés, conduciendo á subordo 32 pasajeros del primer punto y 21 del último.

De los periódicos que hemos recibido cuyas noticias de Madrid alcanzan hasta el 8 del actual, copiamos lo siguiente.

—Leemos en el periódico *La Verdad* del dia 5 del actual:

«Nuestro bien informado corresponsal de la Granja nos participa que probablemente regresará la corte á Madrid el 3 de setiembre. S. M. permanecerá aquí hasta el 10 en que marchará á Alicante, donde estará dos dias. Allí se embarcará para las Baleares y visitará las importantes obras militares de Mahon. Regresará á Barcelona, en donde, segun las personas que se creen muy bien enteradas, recibirá la visita de SS. MM. los Emperadores de Francia, quienes han deseado ver á nuestra augusta Soberana, antes de emprender su viaje á la Argelia.

—Dice la *Correspondencia de España*:

Es indudable ya que SS. MM. visitarán las provincias Vascongadas, despues de recorrer las Baleares y Cataluña, y asistir en Zaragoza á las fiestas de Nuestra Señora del Pilar.

—Probablemente acompañarán á SS. MM. en su viaje el presidente del Consejo y el ministro de Fomento.

—Una parte telegrafico de Lóndres recibido en Madrid da una noticia muy satisfactoria para nuestras islas Baleares y la Peninsula. El parte dice:

«Londres 30.—Los cables para el telegrafo submarino de las islas Baleares están ya en su totalidad embarcados en el vapor *Stella* que saldrá para su destino el sábado próximo.»

Despues de trascribir este despacho debemos añadir que una carta fechada en Lóndres el 25, decia que se estaba trabajando dia y noche en el embarque del cable, pero que esta operacion era tan pesada que solo se lograba poner á bordo diariamente 20 millas del mismo.

—Dice un periódico que en nuestros buques de guerra destinados á las costas de Siria, deben ir algunas tropas de desembarco; si bien en corto número, y mas como guardia de honor de nuestra bandera, que como fuerza material activa para las operaciones militares que pudieran exigir los acontecimientos. De todos modos, sean pocos ó muchos, seguros estamos de que los soldados españoles dejarán en el Libano el pabellon nacional á la altura que lo han dejado en todas partes.

—En la noche del 4 llegó á San Roque el vapor «Marsilia», conduciendo la correspondencia de Filipinas del 2 de junio. A estas fechas no ocurría novedad en el archipiélago. A la correspondencia se le ha dado ya la direccion oportuna.

—Las noticias de Mesina alcanzan hasta el 30, y confirman el convenio. Los garibaldinos ocupaban la ciudad y los napolitanos se habian embarcado. Parecia inminente un desembarco de Garibaldi en el continente.

San Petersburgo 30 de julio.—Está dispuesta una escuadra en Cronstadt para hacerse á la mar y dirigirse apresuradamente á las aguas de Siria. Compóese de tres fragatas de vapor: la *Gran Almirante* de 60 cañones, construida poco há en los Estados Unidos por cuenta del gobierno ruso, la *Gromoboi* y la *Oleg*.

Génova 4 de agosto.—El *Movimiento* en una edicion extraordinaria que acaba de publicar, dá noticias de Nápoles anunciando que los regimientos napolitanos 1.º y 13.º han hecho defeccion en Calabria al grito de ¡viva Garibaldi!

Stocco ha desembarcado con 1,500 voluntarios, siendo recibido con en-

tusiasmo por los pueblos.

Paris 6 de Agosto.—Esta vez el próximo desembarco de Garibaldi en la Calabria no será una noticia inexacta que luego hay que desmentirla.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.
(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 6 de agosto.

La *Gaceta* publica el nombramiento de general Mendinueta para Capitan general de las Baleares.

Madrid 7 de agosto.

La *Correspondencia de España* dice que el representante de España en Nápoles se vé asediado de peticiones pidiendo proteccion, y que á su vez pide mas buques.

El juéves último se embarcaron en Tánger los embajadores marroquíes.

Madrid 8 de agosto.

La embajada marroquí desembarcará en Valencia, y se detendrá en Toledo y en Aranjuez. La Corte probablemente la recibirá en Madrid. Las personas que la componen se alojarán en el palacio de Buena Vista.

Paris 7 de agosto.

La vanguardia de la expedicion de Siria se embarcó ayer en el *Borysthène*.

Belgrado 6.—Ayer mediaron riñas entre servios y marineros turcos. Hubo algunos muertos y heridos. La guarnicion permaneció tranquila.

Paris 8 de agosto.

El Emperador ha dirigido una alocucion á las tropas que parten para la Siria. En ella dice que su valor y prestigio suplirán al pequeño número. «Las naciones añaden, saben que por todas partes donde ha pasado la bandera francesa, una gran causa ha precedido á un gran pueblo.»

Corre el rumor en Belgrado de que á consecuencia de una conferencia tenida por los cónsules, el Bajá ha tomado medidas para la seguridad de la poblacion.

Cotizacion oficial de las bolsas de Madrid, Paris y Lóndres.

Madrid 7.—Consolidados, 49-20.—Diferida, 44-20.

Paris 7.—3 p. 100 francés, 68-27.—1½ p. 100 id. 98.—Interior español, 3 p. 100, 47 7/8.—Diferida, sin cotizar.

Londres 7.—Consolidados ingleses, 93 3/8.—Exterior español, 48 3/4.—Diferida, 40.

El vapor MAHONES saldrá para Alcudia y Barcelona el lunes á las 7 de la mañana, admitiendo carga y pasajeros.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva n.º 24.